

Name: \_\_\_\_\_

Klasse: \_\_\_\_\_

Datum: \_\_\_\_\_

## DIALOG ÜBER WAHLEN

Finn: Hallo, Leute! Habt ihr von der kommenden Wahl gehört? Wer von euch wird wählen gehen?

Leo: Natürlich werde ich wählen gehen! Wahlen sind wichtig, weil sie uns die Möglichkeit geben, unsere Meinung zu äußern und die Zukunft unseres Landes zu beeinflussen.

Tess: Ich bin mir nicht sicher, ob ich wählen gehe. Manchmal denke ich, dass meine Stimme keinen Unterschied macht.

Finn: Das verstehe ich, aber ich denke, es ist wichtig, dass wir alle wählen gehen. Unsere Stimme kann wirklich etwas bewirken.

Leo: Genau, Finn! Jede Stimme zählt, und wenn wir alle wählen gehen, können wir gemeinsam einen Unterschied machen.

Tess: Aber was ist, wenn ich mich nicht gut genug informiert fühle? Es gibt so viele verschiedene Parteien und Kandidaten. Ich weiß nicht, wem ich meine Stimme geben soll.

Finn: Das ist eine gute Frage, Tess. Es ist wichtig, sich vor der Wahl zu informieren und herauszufinden, welche Partei oder welcher Kandidat am besten zu unseren Überzeugungen und Wünschen passt.

Leo: Richtig, es gibt viele Informationsquellen, wie Zeitungen, Websites und Debatten. Man kann auch Freunde oder Familie fragen, wenn man sich unsicher ist.

Tess: Das klingt hilfreich, aber ich habe auch das Gefühl, dass die Politiker manchmal nicht ehrlich sind. Sie versprechen viel, aber tun am Ende wenig.

Finn: Das kann passieren, aber wir sollten uns nicht davon abhalten lassen, unsere Stimme abzugeben. Wir können immer noch wählen, wer unserer Meinung nach am ehrlichsten und am besten geeignet ist.

Leo: Außerdem können wir bei zukünftigen Wahlen unsere Stimme ändern, wenn wir nicht zufrieden sind. So bleibt die Demokratie lebendig und flexibel.

Tess: Ihr habt einige gute Punkte angesprochen. Vielleicht sollte ich mich doch mehr mit den Kandidaten und Parteien auseinandersetzen, um eine informierte Entscheidung zu treffen.

Finn: Das klingt nach einer guten Idee, Tess! Und denkt daran, dass es auch in unserer Verantwortung liegt, unsere gewählten Vertreter zur Rechenschaft zu ziehen. Wir können ihnen schreiben oder sie bei öffentlichen Veranstaltungen ansprechen.

Leo: Absolut! Wahlen sind nur der Anfang. Es ist wichtig, dass wir als Bürger aktiv bleiben und uns für die Themen einsetzen, die uns wichtig sind.

Tess: Vielen Dank, ihr beiden, für eure Meinungen und Ratschläge. Ich werde mich auf jeden Fall informieren und wahrscheinlich auch wählen gehen. Es ist wichtig, dass wir uns alle beteiligen und unsere Stimme nutzen.

### Aufgaben

1. Markiere alle Informationen über Wahlen, die im Text vorkommen!
2. Übe zusammen mit zwei Mitschülerin oder Mitschülern das Vorlesen des Dialogs ein!
3. Tragt euren Dialog vor und stellt euren Zuhörern die Frage, welche Informationen sie sich merken konnten!